

MATEO POMMIEZ

Un sector de naturaleza única que busca certificación Starlight

Fotografía promueve astroturismo en Cordillera de Nahuelbuta

Oriette H. Reyes dice que la mejor temporada para tomar fotografías al cielo es en invierno: más transparente y limpio.

La Cordillera de Nahuelbuta, ubicada en la región de La Araucanía, junto con el parque nacional que lleva el mismo nombre, buscan convertirse en un destino oficial del astroturismo en Chile. Al caer la noche, las constelaciones, estrellas fugaces y otros elementos astronómicos se hacen visibles, lo que permite disfrutar de la astronomía y la astrofotografía.

Oriette H. Reyes (@oriette.hr) nació y creció en la zona, y a los siete años se mudó a Santiago. Tras la pandemia regresó a Nahuelbuta y desde entonces se ha dedicado a la astrofotografía y la fotografía nocturna. Considerada una activa promotora del astroturismo en la Cordillera de Nahuelbuta, Oriette pasó de visitar la zona solo en verano a instalarse permanentemente y experimentar la belleza del cielo nocturno en pleno invierno.

¿Es muy diferente el cielo de verano con el de invierno, Oriette?

"Sí, acá el cielo en invierno es mágico. Si bien es mucho más helado para salir a tomar fotografías, el cielo es transparente, limpio, y se ven muchos detalles de las estrellas".

El astroturismo

Para fomentar el astroturismo de la Cordillera de Nahuelbuta, la Dirección de Turismo de la Municipalidad de Angol, la sede local de la Universidad de La Frontera y las fundaciones AstroLab y Arca Sur, junto con los emprendedores turísticos aledaños al parque nacional buscan enriquecer la oferta de uso de telescopios y actividades relacionadas, aspirando a obtener una certificación Starlight.

La Fundación Starlight está respaldada por la Unión Astronómica Internacional y por la Organización Mundial de Turismo.

¿Qué significaría esta certificación?

"Traería protección a la zona, al parque, la cordillera y sus alrededores. La idea es que haya menos contaminación lumínica. Estos certificados se dan a los espacios que poseen una buena calidad de cielo y representan un ejemplo de protección y conservación. Nos ayudaría a cuidar el espacio y a fomentar el



Panorámica del cerro Anay, Parque Nacional Nahuelbuta.

astroturismo de la zona".

¿Hace mucha falta fomentarlo?

"La zona en general es muy poco descubierta en relación a otros sectores del sur como Villarrica o Pucón. La Cordillera de Nahuelbuta es un lugar mágico y sin tanta contaminación lumínica. La ciudad más cercana está a 30 minutos".

Para las fotos, entonces, hay que alejarse de la ciudad.

"Sí, hay mucha diferencia. Es cosa de alejarse un poco, unos 10 minutos, y mientras subes el cerro ya puedes contemplar todas las estrellas, porque no estás inmerso en todas las luces de una ciudad. La mayoría de las personas visita el parque de día,

pero sus alrededores durante la noche son otra cosa".

Oriette, usted hace talleres de astrofotografía.

"Sí, la invitación de este taller está hecha para aquel público que se maravilla con los cielos nocturnos y tenga todas las ganas de descubrir lo que esconde por las noches la Cordillera de Nahuelbuta, independiente de que tengan conocimiento en la fotografía nocturna, ya que con un simple teléfono podemos hacer grandes capturas. A los fotógrafos más experimentados también los acompañamos a descubrir las mejores postales que hay en Nahuelbuta para que se lleven grandes registros de los cielos.

¿Se hacen en invierno?

"Realizamos los talleres mayormente en verano, ya que el clima nos acompaña y facilita el disfrute de la zona cordillerana. En esa temporada es más fácil que la gente pueda asistir, así no se mueren de frío. Nos reunimos apenas comienza la noche. Hay que tener ganas de aprender a tomar buenas fotografías, mucha paciencia, y en caso de que nos juntemos en invierno, venir bien abrigados".

Para adquirir información sobre los talleres de astrofotografía se debe contactar por correo electrónico a liquen.fotografia@gmail.com. Se puede preguntar por la disponibilidad de fechas y formas de traslado para llevar a cabo las sesiones.